

COMUNICADO DE PRENSA

Red global de emprendimiento debe unirse ante desafíos

⇒ Apoyos de organismos internacionales son estratégicos para fortalecer centros de fortalecimiento de personas emprendedoras.

23 de octubre, 2024. Costa Rica fue la sede del Foro Global de Empretec, un encuentro que reunió a representantes de aproximadamente de 17 países para el intercambio de buenas prácticas, desafíos y oportunidades que permitan fortalecer el desarrollo de emprendimientos, micro, pequeñas y medianas empresas siendo la integración entre continentes uno de los llamados más enfáticos por parte de los delegados internacionales.

Esta actividad fue organizada de manera conjunta por la división de Desarrollo de Emprendimientos de la ONU Comercio y Desarrollo (UNCTAD), el Centro Latinoamericano de Innovación y Emprendimiento (CELIEM) como Centro Empretec en el país; con el apoyo de la Universidad Latina de Costa Rica, y el respaldo del Ministerio de Comercio Exterior (COMEX) como punto focal de la UNCTAD en el país; y el Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC).

El aporte que realizan las personas emprendedoras en Costa Rica mediante la operación de sus micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), ha convertido a este segmento productivo en un pilar clave para el desarrollo nacional, por eso, el Instituto Nacional de Aprendizaje (INA) y el Sistema de Banca para el Desarrollo (SBD), se convirtieron en aliados estratégicos para el desarrollo de este encuentro, con el fin de impulsar el aporte del programa Empretec en el sector mipyme y en el fortalecimiento de esta red emprendedora nacional.

Empretec es el único programa a nivel mundial que trabaja los procesos de emprendimiento desde la atención de 34 comportamientos emprendedores, en donde la estructura y gestión de las empresas son el resultado de personas con mejores competencias para liderar sus emprendimientos. Este Foro reflejó la importancia de fortalecer estas conductas emprendedoras, compartió casos de éxito, pero también, analizó desafíos estructurales que coinciden en el crecimiento competitivo de los tres continentes, siendo el poco acceso a financiamiento e inversión el que más repercute en el crecimiento de esta red global que agrupa 500 mil personas emprendedoras alrededor del mundo.

“El Foro Global Empretec, fue una excelente oportunidad para intercambiar criterios, buenas prácticas y experiencias de diferentes actores que integran el ecosistema de emprendimiento, pero también fue el preambulo perfecto para el abordaje de una reunión de directores de los Centros Empretec que permitió no solo compartir los resultados de la gestión de los programas impulsados, sino especialmente acercar buenas prácticas que nos permitan sumar valor en el trabajo que se

promueven con micro, pequeñas y medianas empresas”, expresó Luis Álvarez Soto, Director Ejecutivo de CELIEM y del Centro Empretec en Costa Rica.

Este espacio, que aboró enfoques temáticos de los emprendimientos sostenibles, creativos y culturales; emprendimientos impulsados por personas migrantes y los relacionados con la economía solidaria, contó con el aporte de expertos en estas áreas que mostraron la situación actual, así como tendencias exitosas que merecen ser replicadas por otros países.

Sostenibilidad y creatividad

El especialista costarricense, Luis Mastroeni; fue uno de los encargados de la sesión de apertura, y explicó a las personas emprendedoras, así como a los delegados internacionales el valor de la sostenibilidad como mecanismo de posicionamiento ante la aceptación de los públicos de interés, pero especialmente cómo la integración de los ejes de empresas, gobernanza, comunidades y culturas son la clave de interacción en el futuro del emprendimiento.

Por su parte, un grupo de emprendedores creativo y culturales resaltaron que este sector está haciendo innovaciones y desarrollos para diferenciarse y competir en el mercado; además acotaron que incluso entre ellos han visto la opción de verse como socios en colectivos que les permita llevar proyectos conjuntos con mayor impacto.

Es justamente ese modelo de vinculación entre pares lo que enfatizaron los representantes internacionales para acercar a este red emprendedora y alcance mayor solidez. Asimismo, expresaron la necesidad de estrechar lazos con organismos internacionales para que este programa internacional pueda extender aún más en las poblaciones de cada país, ya que el financiamiento limitado es una barrera actualmente.

Para Costa Rica, este encuentro fue de gran incidencia no solo por agrupar a tomadores de decisión globales vinculados al sector emprendedor y mipyme, sino por mostrar el aporte que generan las personas emprendedoras del país en áreas de emprendimientos sostenibles, creativos y culturales, así como el aporte que realizan personas migrantes a través de sus negocios con el fin de mostrar el potencial nacional a organismos clave y aliados que busquen sumar esfuerzos en el fortalecimiento emprendedor.

Periodista: Vanessa Ramírez Víquez Vanessa.ramirez@celiem.org / Cel: +506 8750-4232

Acerca de CELIEM:

CELIEM es una organización orientada en promover la innovación, el emprendimiento y el desarrollo económico de las mipymes latinoamericanas. Este Centro busca impactar en el crecimiento positivo de la región mediante la investigación, el análisis, la formulación de políticas, la capacitación y el acompañamiento empresarial. Actualmente más de 623 mipymes forman parte de la comunidad de empresas de CELIEM, y se han capacitado a 1645 emprendedores desde el año 2019. Asimismo, se han acompañado procesos de diseño, formulación y evaluación de políticas y programas en la región SICA, Costa Rica, México, República Dominicana y Cuba. Visite <https://www.celiem.org>

ACERCA de EMPRETEC:

Empretec es un programa internacional de la Organización de Naciones Unidas, concebido y diseñado para identificar, formar y apoyar emprendedores. La sede central de este programa está en Ginebra en las oficinas de la UNCTAD (Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo). Cuenta con una red de más de 18.000 emprendedores en varias regiones del mundo lo que lo convierte en el programa internacional emprendedor más importante. Visite: <https://unctad.org/es/node/29813>